

Murcia

EL Liberal

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE

El Liberal en Murcia

En el resto de España: 5 pesetas trimestre... 25 ejemplares 75 céntimos

LAS FIESTAS DE ABRIL

REUNION EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer tarde tuvo lugar en el Ayuntamiento la reunión convocada por el alcalde-presidente para tratar de las próximas fiestas de Abril.

En un conyunto se escucharon representaciones de todas las clases sociales y un público numeroso que apenas se podía estar en el salón.

La reunión tuvo lugar en el salón de sesiones de invierno, que no era demasiado apropiado, dado el calor que se observaba en pró de las fiestas de Abril.

Tronólos y comentarios sobre su suerte se hicieron muchos, pero el apacador D. Diego García Avilés, que es el representante de la población a que se trata de beneficiar, terminaron todos y reanudó la concurrencia, tributándole una ovación.

Como el señor García Avilés es persona atentísima, empezó agradeciendo la asistencia al numeroso público que había acudido al requerimiento del alcalde de Murcia.

Este no ha conyunto antes—dijo—por la diversidad de pareceres que observó en cuanto a fiestas, pero habiendo recibido la visita de una comisión de la Federación de los Grupos haciendo oficialmente respecto de ellas, dió seguidamente cuenta al Ayuntamiento y ya se conoce su opinión y por consiguiente su acuerdo.

La Corporación, ya sabida cómo es, y cómo estoy yo con este voto de confianza que me propiá Pérez María...

El Ayuntamiento cooperará a las fiestas dentro de la economía posible. Costeará el alumbrado extraordinario, verbenas, castillos, músicas, coros a los pobres, propaganda, servicios auxiliares, etc.

Si los grupos respondan a este despendimiento, habrá fiestas. Heráclides Guisero

D. Juan Hernández Guisero, habló a su vez en esta sesión municipal y como presidente de un gremio federado.

Dijo que pueden celebrarse las fiestas muy bien, pero particularmente, porque hay en Murcia elementos tan importantes que las pueden hacer de que al Ayuntamiento tenga que costearlas.

Ofreció en primer término su cooperación y después hizo un resumen de la situación de los ayuntamientos municipales y demás servicios que corren a cargo de D. Diego.

Como contribuyente formoso de un gremio su protesta al Ayuntamiento gasta en fiestas y no pega al personal hambriento.

García Angosto El concejal García Angosto dijo que el objeto de la reunión era para hacer de fiestas y el convenio de no su celebración.

Representaciones dignísimas hay presentes, que podrán dar su opinión. El señor Llorca

Representa a la Federación de los Grupos de Murcia y habló a continuación de la autorización concedida por el Ayuntamiento de Murcia a la Federación de los Grupos de Murcia para celebrar las fiestas de Abril.

Pape Salvat Estoy algo delirado, pero en fin... me comprometo a hacer la Batalla de Flores.

Grandes aplausos, a los que suceden un silencio sepulcral. D. Diego Fontes

Atendido por Soler Salazar, habló poco y bueno D. Diego Fontes Alarcón.

Aquí hacen falta comisiones y que de ellas se haga lo que deba hacerse. Yo no quiero figurar al frente de comisiones, pero mi bolsillo está a disposición de ellas.

A su instancía se designan los siguientes presidentes de Comisiones De la Batalla de Flores, D. José Salvat.

De la corrida de toros, D. Emilio Ladrón. Del Coto blanco, D. Eduardo Montañés.

De los Juegos florales, el Círculo de Bellas Artes. El festejo que ha de sustituir al Rollo de la Serrada, lo costearán los federados, el así lo acuerdan ellos.

Verbenas, castillos, músicas, coros a los pobres, etc., a cargo del Ayuntamiento. La asamblea acogió con grandes aplausos estas designaciones.

Para el jueves Se acordó que el próximo jueves se reúnan en el Ayuntamiento a la misma hora los presidentes elegidos, los cuales darán cuenta de sus gestiones y de los individuos designados por los mismos para que formen parte de las comisiones.

ALICANTE Escuelas Dentro de breves días se pondrá la primera piedra de las escuelas gratuitas para los niños pobres, que ha de construir la Junta de señoras alicitanas.

Los terrenos han sido cedidos por los marqueses del Bosch. Canales Esta tarde ha marchado a Crevillente el jefe del partido conservador D. Salvador Concha.

Desde dicha población se trasladó a Murcia, donde dará una conferencia acerca de «Las dificultades con que lucha la política conservadora en España».

Militares Ha regresado a Alcoy el coronel comandante militar de aquella plaza, D. Trinidad Soriano, acompañado del capitán del regimiento de Vizcaya don Manuel Soriano.

Se ha concedido el retiro para esta capital, al guardia civil Bartolomé Martínez Gualde. Ha fallecido en esta ciudad el teniente coronel de Infantería D. Francisco Torrontegui.

Ayer tarde tuvo lugar el sepelio del cadáver, tributando los honores de ordenanza un piquete del regimiento de la Princesa. Viejeiros Ha regresado a Madrid, el exgobernador civil D. Rafael López Oyarzábal, con su distinguida familia.

Procedente de Barcelona ha llegado a esta capital Mr. H. Escouré. Las fiestas El Sr. Soler, conde de San Juan de los Rios, ha ofrecido una gran copa para las regatas que se celebran el año próximo, durante la semana deportiva.

Ayer llegó a esta capital un team del famoso Club de foot ball valenciano Hispania, para tomar parte en el partido que se ha de celebrar esta tarde. Acompañan a los jugadores, en representación del club, el vicepresidente D. Manuel Sanz y el secretario D. Rafael Alfaro.

Hay expectación por conocer el resultado del match. Ayer tarde se vio muy concurrido el parque de Canalejas, en donde se elevaron multitud de globos gigantes. En el polígono del Tiro nacional se ha celebrado el concurso del campeonato, que llamó poderosamente la atención por la destreza de que hicieron gala los tiradores.

4.º—D. Baltasar Esparza, de Jaén. 5.º—D. Justo González, de Cartagena.

6.º—D. Germán Ortega, de Madrid. 7.º—D. Julio Rivera, de Madrid. 8.º—D. José Conesa, de Cartagena.

A pesar de haberse dado los premios, quedaron 34 tiradores sin premio alguno. Hay terminarán los ejercicios de tiro al blanco.—19 Febrero.

CIRCULO CATOLICO VELADA MUSICAL POR ANTONIO PAIG

Desde hace bastantes años, casi tantos como yo pueda recordar, el nombre de Antonio Paig venía sonando en mis oídos envuelto en calurosos elogios, como el de un pianista notabilísimo.

Por estas referencias creía en él como se cree en un misterio, porque la ausencia del artista, primero, y ahora su retraimiento, me habían vedado la ocasión propicia para apreciar por mí mismo lo que su fama pregona.

Exento decir con qué satisfacción conocí el anuncio del concierto del Círculo Católico, la expectación que se apoderó de todo mi espíritu y las delicias inefabiles que experimenté durante la memorable sesión musical de anoche.

Se trataba de escuchar música selecta, hecha por un ejecutante prodigioso, por un artista murciano, por un amigo que en muy poco tiempo ha sabido conquistar la ofrenda humilde y legal de mi afecto.

Tales circunstancias explican perfectamente mi estado de ánimo; pero no explico, ni mucho menos, mi atrevimiento a pelear al ponerme a escribir estas cuartillas.

Y vale más que no intente disculpa de ningún género, pues ninguna sería suficiente para que los profesionales, incluso el propio Paig, otorgasen su perdón a este deslizo que yo cometo. Pese como una indiscreción de periodista y con la promesa de que no traspasaré los límites discrecionales que el caso requiere y que en éste solo me imponen el deber de hablar como un espectador que ha escuchado unas escogidas páginas musicales y el revolver de las notas ha sentido palpitar más de prisa su corazón.

Y así sucedió, no solo por el genio inspirador y divino de Mozart y Beethoven, Grieg y Chopin, sino también porque su obra vino por los designios misteriosos del Arte a las manos privilegiadas de uno de sus cultivadores más inspirados, más fieles, más artistas en fin.

Antonio Paig tiene un dominio absoluto del piano y yo creo que no es precisamente el dominio que dan el estudio y la perseverancia; creo que es el dominio de la inspiración, pues también para interpretar es preciso que lo divina manusee la frente del artista y la anime con su hábito de diosa.

Paig interpretó prodigiosamente la «Fantasía» de Mozart y el «Alegro y Minueto» de Beethoven y ya en esta segunda obra del concierto, donde la variedad de matices requiere algo más que el esfuerzo de la agilidad, supo poner todo su acierto maravilloso en tremolar las frases con el sentimiento inmenso de lo que ellas son y significan.

Vino después el «Andante» de Bach, una página suave y alada, unas veces, otras plerísticas de una bella exaltación. Y el teclado del piano, a la presión de las manos del artista, dejaba escapar las notas preciosas y palpitantes para acariciar los oídos y renovar el espíritu hablando de todas las cosas.

Terminó la primera parte del programa con el «Capricho» de Mendelssohn, que sin duda fué la obra más difícil de ejecución de las que anoche escuchamos. La labor de Antonio Paig fué maravillosa, precisamente por el matizado de las notas que revela su dominio completo de la pulsación, una de las cosas, a nuestro entender, más difíciles del piano. Pero donde más admirable estuvo Paig fué en los pasajes sencillos: qué manera de realizarlos, de darles todo su verdadero valor, de transmitir en sus notas el interés subjetivo que en ellos palpita!

Y tras un breve descanso pasamos a la segunda parte con un divino nocturno del divino Grieg que nos supo a poco y en el que Paig siguió estando hecho un maestro.

Después ejecutó a maravilla una polonesa de Chopin, llena de gracia, de elegancia y de inspiración. Pero el número que más llegó y donde Antonio Paig mostró espléndidas sus extraordinarias facultades fué el de «Cantos de España» de Albeniz.

Es una filigrana esta página de música española, inspiración fina y estudio profundo, dos cosas en armonía que han dado como producto una condensación quintesenciada de nuestra música popular.

Y como ella quizás sea la que Paig más siente, en su ejecución puso el alma entera y por eso su labor le valió ovación tan estruendosa que hubo de repetir el precioso preludio.

Terminó la velada con la «Tarentela» de Liszt y otra Polonesa de Chopin; esta no estaba en el programa, pero el concertista, ante los aplausos finales que recibió de la gran concurrencia que llenaba los salones, dió una muestra más de sus deferencias con el público de tanta feo valor.

Estas notas tienden al fin; pero antes reciban los señores de la directiva del Círculo Católico la enhorabuena que les alcanza por el éxito de la velada musical de anoche y sepa Antonio Paig que desde hoy cuenta con un fervoroso admirador más; que antes le admiraba por lo que oyó decir, pero que ahora le admira sabiendo ciertamente por qué.

Ramón Fontes LORCA

Procedente de Madrid ha llegado esta tarde el distinguido ingeniero D. Emilio Riera, que con toda rapidez habrá de iniciar los trabajos necesarios para el arreglo del ramal del ferrocarril de Lorca al Rímote, que ha de enlazarse con el estratégico de Aguilas a Carthagena.

Sabemos con toda seguridad que no se hará esperar mucho tiempo el comienzo de los trabajos de ambas líneas y que se trate de llevar a cabo tan importantes obras con gran celeridad como aprovechamiento.

Nos congratula, en verdad, una noticia de tanto interés, y pensamos que en la próxima semana, que dará comienzo los trabajos y que no han de interrumpirse hasta su término, respirará Lorca un poco, en el caso de insalvable cuerpo de su clase obrera.

Reciba el señor Riera nuestra cordial bienvenida y sólo muy grata su estancia en esta ciudad, ya bien conocida de él.

Con las restricciones naturales del luto que estrictece a las familias, se ha verificado ayer de madrugada en el templo de San Mateo la segunda ceremonia matrimonial de la distinguida señorita Lucrécia Fernández Costa y el joven comerciante de esta plaza D. Bartolomé Paliarés García.

Reciba más bendiciones la ennoblecida pareja, a la que enviamos la más sincera enhorabuena, deseándole una interminable luna de miel.

Según acuerdo del Ayuntamiento, para las próximas fiestas de Carnaval se instalarán tribunas en la calle de la Corredera, a propuesta hecha por un vecino de esta ciudad.

Como se trata de la vía principal para el desfile de máscaras, y en muchas de las familias de la referida calle se padecen las consecuencias de recientes lutos, nos parece muy bien la idea y aplaudimos el acuerdo municipal.

Ha regresado de Aguilas el diputado a Cortes por este distrito, jefe del partido liberal de la localidad, don Carlos Mazon Moyardo.

Desde el jueves último ha mejorado notablemente la temperatura, después de una prolongada temporada de fríos intermitentes.

Segun el bando publicado ayer por la Alcaldía, el día 20 de los corrientes dará comienzo en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento, la cobranza voluntaria del primer trimestre del impuesto de consumos del presente año. Las diputaciones darán comienzo el día 25 de dicho mes.

A cargo del director de La Torre de Lorca D. Juan López Barza. El tema elegido: «Béquer y sus rimas», dará al conferenciante motivo sobrado para obtener seguro triunfo, ni que no ha de dejar de contribuir la presencia del bello sexo, que en estas cosas se dispone a asistir a tan culto como interesante acto.

Para entretenerse de asuntos de su interés deberán presentarse en esta Alcaldía los vecinos Nicolás, María del Carmen, Catalina y Joaquín Martínez Segura.

Esta noche tendrá lugar en el Salón de Activilidades la segunda representación del divertido juguete cómico en tres actos «Modas vivanditas», original, la letra del licenciado señor de tan entretendidos pasatiempos D. Juan Navarro Morata y la música del acólito espléndido maestro D. José González.

Reciban ambos nuestra felicitación, y continúen produciendo, para el público gusta mucho de este género, tan bien interpretado por la compañía de los simpáticos disimulados artistas lorquinos.

Encuéstrase enfermo el juez municipal de esta ciudad D. Cristóbal Pavadas Navarro, al que deseamos rápida mejoría.—19 Febrero.

Gasset en Málaga (Por telégrafo) Carísimos recibimiento Málaga 19 (8 n.) En el expreso llegaron Gasset, Armiñán y otras personalidades y periodistas.

En las estaciones de la provincia fueron cumplimentados, incorporándose numerosas comisiones. Aquí les recibieron el Ayuntamiento, las autoridades y gran gentío.

Una compañía de Infantería tributó a Gasset los honores correspondientes. Entre vivas y aplausos la comitiva se trasladó al hotel, donde les cumplimentaron numerosas personalidades.

Banquete de los Ingenieros Málaga 19 (10 n.) Los ingenieros se reunieron con un banquete a Gasset y sus acompañantes.

Bladaron el ingeniero jefe y Armiñán elogiando al ministro de Fomento, diciendo que éste trabaja por la prosperidad y riqueza de la Patria.

Gasset lo agradeció, elogiando a Armiñán y al cuerpo de Ingenieros. Fueron ovacionadísimos, dándose vivas a Málaga.

Inauguración del Pantano La comitiva marchó a inaugurar las obras del pantano del Agujero. En automóviles subieron al sitio en que se construirá la presa, que estaba engalanada con banderas.

A las 6 de la tarde se volaron cinco barabanos y se comenzaron los trabajos. El ministro felicitó a los ingenieros.

Defensas del Guadalmédril Se trasladaron a inaugurar las obras de defensas contra las inundaciones del Guadalmédril. A la entrada de la finca la Concepción un automóvil que ocupaban tres ingenieros chocó contra un muro, cayendo en la cuneta y destruyéndose.

El ingeniero señor Valcárcel resultó con ligeras contusiones. Se colocó la primera piedra firmando el acto el ministro, autoridades y diputados.

Pidiendo un puente El presidente de la Cámara Agrícola pidió el apoyo al Gobierno para construir un nuevo puente en Tetuán, que completaría las obras emprendidas.

Gasset le prometió estudiarlo y hacer lo posible por concederlo. Pronunció un elocuente discurso, felicitándose de presenciar estas fiestas del trabajo, la cultura y la riqueza en evolución de los negros males que afligen a la Patria y que se llaman: hambre y emigración.

La muchedumbre le colmó de aplausos, vitoreándole. El barrio obrero La comitiva se dirigió al Ayuntamiento, que estaba lleno por completo. Se celebró sesión solemne, presidiendo Gasset y las autoridades y Martín Fernández, correspondiente de La Prensa.

Estátrase de Málaga, para la construcción de un barrio obrero. Eligió a Gasset porque aceptó con entusiasmo ser portador de la dádiva de los periodistas de América.

Agradeció también el valioso concurso de Armiñán. El diputado Torres consignó la adhesión de Melilla.

Leyó una carta de ésta dirigida a Gasset elogiando a La Prensa y ofreciendo este mil pesetas que se han enviado los argentinos para que se usen en el sistema barriero. (Grandes aplausos).

El alcalde expresa su satisfacción por el acto heroico que se celebra. Anuncia que está en estudio la adquisición de terrenos para comenzar las obras del barrio obrero rápidamente.

Elogia a La Prensa, diciendo que Málaga le está profundamente agradecida. Gasset propone bibliografía a La Prensa de Buenos Aires, expresándole la gratitud.

Así se acuerda en medio de una gran ovación dándose vivas a Gasset, Armiñán, Málaga, la Argentina y La Prensa.

LA POESIA Como el raudal que corre en la pradera copia en su espejo pájaros y flores, la alada mariposa de colores, el verde arbusto y la radiante esfera;

la sublime poesía reverbera combates, glorias, risas y dolores, odio y amor, tinieblas y esplendores, el cielo, el campo, el mar... ¡la vida en el cielo! (terti)

Así Homero es la lid; Virgilio el día; Esquilo, la tormenta bramadora; Anacreo, el vino y la alegría; Dante, la noche con un negro arcano; Calderón el honor; Milton la aurora; Shakespeare, el triste corazón humano Manuel Reina.

SOLEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA OFICINAS ESPER Y RIBA, I, PRAL. MADRID PROPAGANDA RADICAL

LERROUX EN MATARÓ (Por telégrafo) Recibimiento entusiasta Mataró 19 (7 n.) Llegaron Lerroux y sus acompañantes para asistir a un mitin de propaganda.

En el trayecto le saludaron numerosos grupos de radicales. Lerroux llegó al Ayuntamiento, siendo recibido por varios concejales y gran gentío.

Manifestación Se organizó una manifestación, que recorrió las calles, acompañando a Lerroux hasta el teatro donde se celebró el mitin.

El mitin El local estaba abarrotadísimo, restando gran entusiasmo. Los oradores fueron muy espléndidos.

Resumió Lerroux, pronunciando un brillante discurso, siendo ovacionado. Banquete Después se celebró un gran banquete, en que ocurrieron incidentes.

CARTAGENA Embromamiento Ha sido nombrado tesorero de la iglesia católica de este Apostadero, el capellán mayor D. Antonio Sánchez Martínez, en relevo del de igual clase D. Pedro González, que queda en situación de eventualidad.

Velada En el Centro Republicano de la calle de Pi y Margall, se ha celebrado una velada neocatólica en memoria de D. Joaquín Costa.

Hicieron uso de la palabra conocidos republicanos, entusiastas del finado. La concurrencia fué numerosa. Cachecos La guardia civil y los agentes de Vigilancia y Seguridad, vienen efectuando todas las noches prevenciones cachecos que dan por resultado la recogida de numerosas armas de todas clases y calibres.

LA UNION

Ayuntamiento

La sesión de ayer fué presidida por el alcalde señor Ros Manzanas y á la misma asistieron buen número de concejales.

Después de aprobada el acta de la anterior, se leon diversas cuestiones, que se aprobaron, y se acordó á lo solicitado por la compañía de teléfonos. Se dá cuenta á una real orden sobre estudios hechos lógicos y á una circular del Gobierno civil sobre el mismo asunto. Hacen uso de la palabra los señores Molina y Gomez García, y proponen por este último se acuerde que pase el asunto á informe de la Junta local de Sanidad, con la conformidad del señor alcalde que se expresa en términos análogos al señor Gomez.

El secretario dá cuenta de las vacantes que existen en la Junta municipal, una por enfermedad, dos por dimisión y una por ausencia, y se acuerda que en la próxima sesión se proceda al sorteo de los asociados que han de cubrir estas vacantes.

Se conceden dos pensiones de lactancia, y se acuerda el nombramiento de un agente en Madrid, para que se encargue del importe de la fianza del rescindido contrato de los arbitrios sobre plazas y puestos públicos.

Leído el expediente instruido contra el médico don Justo Romero, por abandono de destino, usa de la palabra el señor López Brea, para exponer á la Corporación que el señor Romero ha concurrido siempre en deber profesional, y que si bien es cierto lo expuesto en el expediente, debe guardarse alguna atención á su trabajo, puesto que el motivo por el que este médico no se ha pensionado de su destino, es el término de la licencia que el Ayuntamiento le tenía concedida, obediendo á enfermedad que ha padecido y á desgracias personales que sobre él pesan. Por todo esto el señor López Brea solicita benevolencia para con el médico don Justo Romero, y que se suspenda el expediente que se instruye.

El señor Molina usa su ruego al señor Brea y el señor Cánovas se opone por creer que si se tiene benevolencia con este señor, los demás médicos puedan abandonar sus destinos cuando les plazca.

El señor Ros manifiesta que á su entender debe considerarse el expediente, sin las razones que en su defensa expone el alcalde, y después de la Corporación, le castigará á absolverse según entienda.

Adá su acuerdo. Se deja presente el pedo de don Justo Romero, suscribiéndolo por José Brea, y termina el despacho ordinario aprobándose la distribución de fondos para el presente mes.

Solicitó después don Pascual Molina, que se dé á una calle de esta ciudad el nombre del gran polígrafo don Joaquín Costa, y el presidente manifiesta que no se puede tomar acuerdo sobre el particular por no figurar el asunto en la orden del día, y además porque una entidad de esta ciudad ha solicitado lo mismo esta mañana, y á lo ha contestado que en la sesión próxima se tratará del asunto.

Leído el señor Molina y el concejal conservador D. José Cortés se acuerda conforme con el señor Molina y dice que puede acordarse la urgencia. El señor Ros se opone y dice que aquí lo que se trata es de ver quien llega antes; la interrumpe el señor Molina pronunciando de las palabras de la providencia y continúa el señor Ros censurando al señor Cortés por creer que éste no expresa un tono irónico. Dice á las más que debe reabrirse

se la opinión de la Circunscripción liberal, conservador y marañón para que el asunto se tenga como cuestión popular.

Se lamenta el señor Cortés de la forma en que se ha expresado el señor alcalde y éste le ofrece sus excusas dando por terminado el asunto y el acto con notoria ligereza.

Comentarios

Los que hace el público sobre la forma que revistió la discusión sobre la petición del señor Molina, en la sesión de esta tarde, de que se pusiera el nombre del gran Costa á una calle de esta ciudad, son bien interesantes. Se lamenta que el señor alcalde haya dejado el asunto para otra sesión con bien fáciles pretextos, contrariándose la conducta del alcalde liberal con la de los concejales conservadores que no veían inconveniente en que se tomara un acuerdo que á estas horas han tomado muchos Ayuntamientos españoles.

Los que se ocupan de asuntos políticos, pretenden ver en lo sucedido en la sesión de hoy, la consecuencia lógica de la amistad personal del señor Ros con el concejal republicano D. Pascual Molina, y las simpatías del señor Ros por otros elementos republicanos de esta ciudad.

Por no hacer más extensa esta crónica dejamos para mejor ocasión el exponer la opinión que estos hechos nos producen, ya que si ocupáramos de ellos habiéramos de hacerlo del desarrollo y relaciones de los partidos políticos locales y no es ese nuestro propósito en estos momentos.

Mejorada

Lo está de la enfermedad que padece ya varios días, una de las niñas del procerador de estos tribunales D. José Valdivia.

Desamamos el total restablecimiento á la preciosa enfermita.

Teatros

Siguen actuando en el Circo los automatas Nardón, y en el Principal la compañía melodramática del señor Olivares.—18 Febrero.

Vinos y alcoholes

Nada nuevo hay que añadir á lo dicho en las pasadas revistas acerca de la situación de estos dos artículos: continúa la misma firmeza en el sostenimiento de los precios y la misma tendencia al alza. Solo puede apuntarse como nota distintiva, que reina ahora alguna paralización en el negocio de los vinos.

En Barcelona, el mercado de vinos sigue con tendencia al alza, si bien no han variado todavía los precios. Los alcoholes se cotizan también con tendencia al alza, siendo su precio: resinas de vinos superiores, de 95 á 96, á 145 pesetas; corrientes de 95 á 96, de 139 á 140; destilado de vinos, de 94 á 95, á 124; desnaturalizados de 88, á 102; aguardiente de caña de 74 á 75, á 109. Todo por hectolitro.

En Alcañiz (Terral), vino de Foz, á 3 pesetas los 99 litros.

En Farnsocabellero (Ciudad-Real) se nota ahora alguna paralización, si bien los precios anteriores están sostenidos con firmeza. Cotiza el vino á 4'50 pesetas los 16 litros de 14.

En Valencia se cotizan los alcoholes: destilado corriente de 94 á 95, á 114 pesetas hectolitro sin derechos; destilado á vapor de 95 á 96, á 116, holandas, á 112 hectolitro de 100 con derechos garantizados; alcohol de orujo, de 108 á 107 pesetas hectolitro de 100.

En La Seca (Valladolid), animación para fuera en vino blanco nuevo: precio firme y con tendencia á subir. Se han cotizado: vino blanco, á 19 reales arroba; uño, á 24; tintos, á 13.

En Francia ningún cambio importante ha ocurrido, ni en la situación del vino, ni en la del mercado de los vinos. Los negocios no se apartan de la co-

rriente normal y los precios continúan bien sostenidos en todas partes.

En Argelia, las transacciones han sido menos activas que á fines del año pasado. Los precios siguen mostrándose firmes.

En París, depósito de Beroy, se ha notado una pequeña corriente de negocios, acompañada de firmeza en los precios.

DE CANARIAS

(Por telégrafo)

La asamblea regional

Santa Cruz de Tenerife 19.

Han llegado representantes de todo el archipiélago para la asamblea regional. Están adheridos sesenta Ayuntamientos.

Las cosas ostentan colgaduras. Presidirá la Asamblea el exdiputado Rodríguez Pérez.

Ma producióse gran entusiasmo la visita de Sol y Ortega. La recibirán todas las sociedades, hombres políticos y el pueblo en masa.

Inauguración de la asamblea

La población está engalanada. Las calles se ven cubiertas por millares de banderas y colgaduras y alfombras de gente.

Por todas partes se oye el himno de la división de las islas. La plaza de Santa Ana resultará pequeña para contener tan gran muchedumbre.

Frente al Ayuntamiento se ha colocado una tribuna, donde se sentarán mil asambleístas.

Para obsequiarlos habrá luminaciones, un té en el Ayuntamiento, banquetes y un baile.

Se ha hecho un gran recibimiento á los delegados de las islas orientales, con aplausos, vivas y músicas.

Millares de personas siguen á pié los automóviles que conducen á las damas de Lanzarote y Fuerteventura, ovacionándolas y arrojándoles flores y palomas.

A las dos de la tarde comenzó la asamblea.

La Diputación de Tenerife

Santa Cruz de Tenerife 19.

Presidiendo Eulate, se reunió la Diputación, acordando sostener la unidad de las islas y nombrar una comisión que concurre á la asamblea de mañana.

Adhesión de Vicensí

El alcalde ha recibido un expresivo telegrama de Alfredo Vicensí, enviándole su adhesión.

Acto grandioso

Las Palmas 19.

Ampliamos la información sobre la asamblea regional. Los asambleístas ascendían á veinte mil, reinando extraordinario entusiasmo.

La presidid el alcalde. Este pronunció un razonado discurso, explicando el acto, que es afirmar ante la nación y el Gobierno que la única solución del problema canario es la división de las islas con absoluta independencia.

Se vitoreó á España, al Gobierno y á la división de las islas. Diez bandas de música ejecutaron el himno de la división de las islas. Gran manifestación

tragar el representante del Gobierno las conclusiones aprobadas.

El acto ha sido trascendental, reinando orden completo.

Circolo Radical

Anoche á las seis y media, dió su anunciada conferencia sobre «La emigración», el consecuente radical don Ricardo Rubio.

El conferenciante desarrolló el tema muy bien, detallando las causas de tan interesante problema, con facilidad de palabra.

El auditorio oyó muy atento al señor Rubio, premiando su labor con muchos aplausos.

El próximo jueves se celebrará otra conferencia sobre el tema «Historia contemporánea», á cargo de un joven y entusiasta radical.

TEATRO CIRCO-VILLAR

Hoy lunes, á las nueve de la noche, fiesta artística á beneficio de la Reina del Diáfolo, Henriette Lafave, que ejecutará el famoso juego con el Diáfolo que le ha valido el primer premio en el concurso efectuado en Bruselas.

Además hará un interesante cómicó desempeñando ella el papel del diáfolo, acompañada por el Tonto Tony Gilos.

PARA LAS DAMAS

Los bailes de trajes.—El problema del disfraz

París.

Fanado los días grises y fúnebres de Enero, llega el mes alegre con su séquito de alegrías carnavalescas.

Los bailes de trajes, así por completo relegados al olvido en estos últimos años, por lo que se refiere á las personas mayores de la sociedad elegante, porque para los niños siempre existieron, vuelven á ser para aquéllas una de las diversas distracciones que rompen la monotonía con que se ve mortificada nuestra existencia en estos días del fastidioso invierno.

El anhelo con que son esperadas «coñitas travestidas» en preparación y el éxito que han obtenido las que ya se han celebrado, permite proyectar para ellas un período tan brillante ó más como el que alcanzaron cuando nuestras madres se hallaban en la primavera de la vida, y claramente que en esto no hay nada que reprochar á la juventud que es tanto para el alma como para el cuerpo.

La elección del disfraz es un problema difícil, porque es preciso conciliar muchas cosas para que resulte elegante, y sobre todo ¡ay! poco afortunado; pero no hay que acobardarse por eso, y separarse que entre los diversos modelos que vamos á describir hallarás nuestras queridas lectoras el que mejor se ajuste á su tipo y á su rostro.

He aquí uno de oriental odalisca, muy á propósito para jovencitas. La falda cortada en forma cañida en lo alto, muy amplia en el bajo y completamente lisa, va unida al cuerpo por debajo de las caderas. El cuerpo, muy descotado en ángulo sobre un camisón liso de tul, velo ó muselina color rosa. Manga abierta y corta y en la cabeza una diadema de perlas barrocas ó de monedas sujetando el velo característico en las hijas de Oriente.

¿Puede desearse traje más sencillo al par que encantador? Con tal modesto ó sea plisado sola, de un suave tono rojo, azul ó botón de oro, puede hacerse un lindísimo disfraz de Oros.

Falda plisada y montada sobre un pequeño cuerpo, el cual será formado

por un envoltorio de seda, que pueda cruzar en el delantero formando un fieltro. Sombrero redondo de paja, guarnecido de flores de primavera, con las cuales se adorna también el traje.

Una joven, cualquiera que sea su edad, de fisonomía dulce y fina, de ajustada alta y delicada, puede ser una Estrella ideal.

Para conseguirlo basta un traje princesa, cuya falda decorada en tierra y cuyas guarniciones serán de oro ó plata, y velo que guardando del rostro sea por detrás de los brazos hasta el bajo.

El traje será blanco, de paño, velo ó raso. Estos disfraces podrán servir igualmente para las niñas mayores.—M. R.

Salón de Actualidades

En el Salón de Actualidades, establecido en el solar de Granero, continúa sus presentaciones con éxito la copulista Olga Lezval.

Esta noche debutará el dueto La Rejenta y el Tío Bastonati. La primera sesión será á las siete.

LADRONES EN UN CAFÉ

Mujer valerosa

Madrid 19 (12 t.)

En un café de la calle de Tribuleto penetraron varios ladrones. Los oyó la dueña y pidió auxilio á un tabernero vecino, si que se negó á prestarlo.

La dueña penetró valerosa en el café, haciéndolos huir. A las voces de la mujer acudieron varios guardias, recibiendo un tiro que no les hirió.

Los ladrones huyeron. Fueron detenidos el tabernero y sus dependientes. Confesaron que el robo se preparó en la taberna, conociendo detalladamente lo ocurrido. Fueron encarcelados.

EN VALENCIA

INVALIDOS DEL MAR

La casa refugio

Valencia 19 (8 n.)

Se ha inaugurado la casa-refugio de invalidos del mar. Es un edificio de cuatro plantas, con un patio en el centro, y en el que se alojarán los invalidos del mar.

Asistió al acto autoridades, parlamentarios y enseres muchadumbre. La playa de Tercera estaba cubierta de banderas y alegorías de la pesca.

Al llegar Blasos Ibáñez fué aclamado. Pronunció un elocuente discurso, enorgulleciéndose de haber tomado la iniciativa para la construcción de la casa refugio.

Enalteció á los marineros. Abogó por la creación de escuelas. Cantó á la Argentinia, diciendo que es poderosa porque dedica la tercera parte de su presupuesto á Instrucción.

Dijo que gobernar es poblar é instruir. Hizo la apología de la lengua española. Afirmó que el libro es la primera arma de la revolución y que de las escuelas depende el engrandecimiento nacional.

Querido—añadió—veros en mi vejez además de pescadores, asigues de los libros y de las ciencias, sin lo cual es imposible el progreso, base de la libertad.

Comida á los invalidos

Se dió una comida á sesenta invá-

lidos á presencia de las autoridades. Una banda de música tocó el himno de la Exposición.

En la playa se veía la barca Blasos con banderas y guardias, en las que se veían los títulos de las obras del famoso novelista valenciano.

NOVILLADA EN MADRID

(Por telégrafo)

Cogida de Dominguito

Madrid 19 (8 n.)

Con un lleno completo se ha celebrado esta tarde la primera novillada de la temporada.

El ganado ha resultado mediano. Dominguito estuvo mal. Sufrió una aparatosa cogida, resultando con contusiones en el estómago y magullamiento general. Pacomio Feribáñez mató cuatro, superiormente. Celtsa estuvo pésimo.

Las elecciones provinciales

Convocatoria

En uso de las facultades que me están conferidas por el artículo 59 de la vigente ley orgánica de 29 de Agosto de 1882 y con arreglo á lo dispuesto en la ley electoral de 8 de Agosto de 1907 y real decreto de adaptación de 9 de Septiembre de 1909, he acordado convocar á elecciones ordinarias para la renovación biennal de la Diputación provincial, en los distritos de Caravaca-Mula y Cieza-Yecla, para el día 12 de Marzo próximo.

En sus consecuencias, desde hoy queda abierto el período electoral hasta después de celebrado el escrutinio general.

Instrucciones

El domingo 26 del actual, deberá con arreglo al artículo 37 de la ley electoral, reunirse la Junta municipal del Censo en sesión, para el nombramiento de Adjuntos y constitución de la mesa electoral.

El domingo 5 de Marzo próximo, se procederá á la proclamación de candidaturas por la Junta provincial del Censo, ó á la aplicación del artículo 29 de la referida ley en los casos en que así proceda.

El lunes 6, podrán ser reclamadas las Juntas municipales del Censo para la ejecución del procedimiento preventivo en el artículo 25 de la ley electoral y 8.º del real decreto de adaptación citado.

El jueves 9, se constituirán las mesas electorales para el nombramiento de interventores.

El domingo 12, lo efectuarán igualmente para llevar á cabo la elección con arreglo á lo prescrito en el artículo 39 de la ley electoral.

El jueves 16, se verificará el escrutinio general por la Junta provincial del Censo, según dispone el artículo 50 de la referida ley.

Encargo á las entidades y funcionarios llamados á intervenir en las operaciones electorales, el estricto cumplimiento de las prescripciones contenidas en el artículo 68 de la ley electoral vigente y real decreto de adaptación de 9 de Septiembre de 1909, inserto en el Boletín oficial de la provincia del día 3 de Octubre siguiente, observando la mayor escrupulosidad en sus operaciones tanto en el momento de la votación como en el momento de la proclamación de los resultados.

Murcia 19 de Febrero de 1911.—El gobernador, German Lucillo.

FOLLETO EN EL LIBERAL (19)

EMILIO RICHEBOURG

LA FAMILIA LIONNET

(LA ABUELA)

blanca como una azucena, tumbrosos; pero algo extraordinario en su deviamiento de su mirada, dándole un aspecto majestuoso y soberbio. Con voz dulce y tranquila, ni humilde ni altanera, pero con dignidad llena de grandeza respondió:

—¿De modo que no soy vuestra hija, y sí, por el contrario, una extraña en vuestra casa? ¡Ah! ¿Cómo no lo habré adivinado en vuestro odio, en las torturas que me habéis hecho sufrir y en mis propios sentimientos! ¡No quería escuchar las advertencias de mi corazón! ¡Ah! ¡Ahora ya podéis insultarme cuanto os agrade! ¡Ninguna de vuestras injurias pueden hacerme daño... ¡No sois mi madre! ¡No soy vuestra hija! ¡Os agradezco esa revelación... ¡Ya no me siento anonadada bajo el peso de la maldición divina... estoy en paz conmigo misma! ¡No sois mi madre!... ¡Si es vuestro libro de la vergüenza de tener una hija como yo, yo también doy gracias al cielo por no ser hija vuestra! ¡Oh, felicidad! ¡Inmensa alegría me regocija inundando mi corazón, y mi alma se eleva libre y orgullosa! ¡Ya no soy una hija odiada por su madre, ni puedo acusarme de no amaros como á madre. Lo que habéis hecho por

mi, señora, no os lo he pedido: debo creer que hace mucho tiempo soy una extraña en vuestra casa, pues no recuerdo cómo entré aquí. Si fuera rica, cumpliría con el deber de reembolsaros el dinero que habéis gastado conmigo, pagándoos el pan que me echáis en cara. ¡Desgraciadamente, nada tengo y nada puedo!... Si, puedo hacer algo, y no dejaré de hacerlo: sgradeceeros en el alma, señora; que me hayáis educado por caridad.

La eslima y mezcla irónica de Genevieve sobaron de exasperar á las señora Lionnet, y levantó la mano sobre la infeliz.

—¡Oh! ¡Pegadme si queréis!—dijo la joven con una especie de indiferencia.—No experimentaré ni vergüenza ni disgusto... ¡no sois mi madre!

El brazo de la terrible mujer volvió á caer á su primitiva posición, y dejó escapar un gruñido feroz.

Sus ojos relampagueantes quedaron clavados en Genevieve, como si tratara de confundirla.

Este, tras un corto silencio, repuso: —¿Quiere la señora Lionnet tener la bondad de decirme como la pequeña Genevieve entró en esta casa... como y en que circunstancias lo fué impuesto el cargo de educarla por caridad y comensuración?

Una sonrisa maligna, de reconcentrada ira, vagó por los labios de la terrible señora Lionnet.

que, en aquella espantosa y terrible lucha, no era la señora Lionnet la que llevaba la mejor parte; pero iba á destrozarse moralmente á la sitiva joven.

—Sí, voy á desfilarte—respondió—y no tendrás que vanagloriarte de tu origen.

—Os escuché, señora.

—Un día, antes de recurrir al suicidio, para acabar con mi miserable existencia, tu madre te arrojé en mis brazos, diciéndome, como también al señor Lionnet:—«¡Reoged á mi hija... os la doy!»—Para libertarme de tí, hubiera tenido que llevarte inmediatamente á un Asilo cualquiera; mi marido no quiso; Alberto no había nacido aún, y tuve la debilidad de consentir en que te quedaras.

—¿Qué edad tenía yo? —Próximamente dos años. —¿Cómo se llamaba mi desgraciada madre? —Mi mi marido ni yo lo sabemos. —Entonces no tengo nombre propio... me llamo únicamente Genevieve. —Ni siquiera sé si tienes estado civil, pues puede que tu nacimiento no esté, como es debido, declarado.

—¡Oh!—exclamó Genevieve. —Tu padre—continuó la señora Lionnet—¿quién sabe si tu padre sería aquel hombre á otro!... Era una especie de bandido á quien mataron otros bandidos tan miserables como él; clase de gentes que no se espuran mucho por asesinarse unos á otros.

La joven dejó escapar un sordo y prolongado gemido. Los ojos brillantes de la señora Lionnet experimentaron una satisfacción salvaje, y sin detenerse prosiguió:

—Nunca supimos cómo se llamaba el que padeaba por padre tuyo. Los miserables se ocultaban por el día y no salen más que de noche para cometer sus crímenes; no tienen nombre, pues lo cambian á capricho, á fin de sustraerse á las pesquisas de la justicia.

—¡Pero mi madre, mi madre!—exclamó Genevieve ansiosa y con voz ahogada.—¿Qué sabéis de mi madre?

—Tu madre—contestó la señora Lionnet con una especie de arrebatado brutal tu madre era una aventurera, que probablemente no se casaría jamás; era una mujercuela, una de esas callejeras vagabundas que corren por campos y calles, y sin duda alguna naciste á consecuencia de una aventura.

La joven lanzó un nuevo gemido y dejó caer la cabeza sobre el pecho, sintiendo estrearse todo su cuerpo.

—Ya sabes lo que querías saber—repuso la implacable mujer con acento rancoroso.—Y, si te parece, puedes estar orgullosa de tu honroso origen.

Genevieve levantó lentamente su hermosa cabeza, atormentada por dolorosos pensamientos.

—Los que me dieron el ser no existen—dijo con acento de profunda tristeza—y héme aquí sola en el mundo. No habiendo conocido á mis padres, no sabiendo ni lo que habían ni lo que era, sufro al no poder recibir un piadoso mensaje á su memoria, tomando su defensa contra vos. Vuestras palabras han sido orueles, señora, pero no me sorprenden. Quiero creer que habéis dicho la verdad; si mis padres fueron como me lo acabáis de decir, no significa sino que seré más desgraciada. Sin embargo, ahora—

continuó, apoyando la mano sobre el corazón—permitidme que os diga lo que me sabéis con respecto á mis padres no es la verdad. Aquí, en mi corazón, escucho una voz que me grita: «¡No, no! Lo que te dicen no es exacto; tu madre ha podido sufrir, pero no fué una miserable. ¡Observa piadosamente el recuerdo de su memoria!»

La señora Lionnet tuvo un nuevo acceso de rabia.

—¿De modo que soy una calumniadora! —No he dicho eso, señora.

—Te repito que tu padre era un bandido, tu madre una mujercuela sin casa ni hogar... ¡Una aventurera, de quien eres digna hija! ¡Teñas fatalmente que parecerte á tu madre! Escúchame. Al odiarte, lo hacía por instinto, como si hubiera adivinado lo inabable que sería un día tu conducta y que llegarías fatalmente á ser una miserable y vil criatura. Ahora ya estás enterada respecto á tu padre y tu madre, y sabes lo que pienso de tí; si todavía te queda un poco de vergüenza, no te resta que hacer más que una cosa: marcharte lejos, muy lejos á fin de que no se oiga hablar de tí, y ocultarte tan bien que no te puedan encontrar jamás.

—¿De modo que me arrojaréis?... —¡Sí, sí, te arrojo!

—Está bien, señora. Además, no tengo por qué ocultarme... Ya había tomado la resolución de alejarme de esta casa, donde me he visto atormentada por toda clase de amarguras... donde he conocido toda clase de sufrimientos.

—Pues bien, ¡vete!—gritó la señora Lionnet, que tenía los ojos fuera de las órbitas y los labios espumosos.—¡Es preciso acabar! ¡Hace mu-



